NTB-FAUSTBALL

Landesfachwart



Protokoll der Landesfachtagung Faustball am 27. April 2019 im Restaurant "Zum Hollengrund", Kirchstraße 20, 27404 Heeslingen. Beginn 10 Uhr.

Teilnehmer: Bernd Schnackenberg, Christian Sondern, Ekhard Schenk, Günther Ristel, Tobias

Kläner, Marcus Thrun, Sönke Spille, Albert Beneke, Sandra Manzek

Begrüßung:

Bernd Schnackenberg begrüßt die anwesenden Personen

Regularien:

Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt

Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird genehmigt

Genehmigung des Protokolls der letzten Tagung

Das Protokoll der letzten Tagung wird genehmigt

Kurzbericht Trainertagung

Im Jahr 2018 fanden 3 Trainerlehrgänge statt, die insgesamt gut besucht waren. Tobias Kläner vermerkt positiv, dass sich die Landestrainer intensiv um Fortbildung bemühen.

Der Erfolg bei den Pokalen im letzten Jahre war historisch, aber hoffentlich nicht einmalig – alle Pokale wurde gewonnen.

Die Landeslehrgänge U14 / U16 / U18 sind terminiert.

Der U16-Pokal bereitet ein wenig Kopfschmerzen, da es durch die vorgezogene DM zu einer Terminkollision kommt. Als Lösungsvorschlag wurde erarbeitet, dass Achim Brandes sich mit den Organisatoren in Verbindung setzt, um zu erfragen ob eine Terminverlegung oder eine Spielplanänderung in Betracht kommt. Sollte dieses nicht möglich sein, wird man für das nächste Jahr darüber nachdenken, ob eine weitere Teilnahme sinnvoll erscheint.

Ebenfalls wird die Fahrt zum JEP diskutiert, da der Aufwand bezüglich Fahrt und Organisation sehr groß und die Durchführung sehr dürftig ist. Allerdings wird hier das Ergebnis abgewartet, ob die Ausrichtung in Zukunft in Händen der EFA übergeht und wie sich der JEP entwickelt.

Für die Fahrten zu und von den Pokalen wird versucht, eine Optimierung der Fahrtstrecken zu erarbeiten. Hier sind die Landestrainer gefragt.

Auf Einzelheiten wird auf das Protokoll der Trainerratssitzung verwiesen.

Trainerlehrgänge 2019

Der erste Lehrgang fand bereits vom 04.01. – 06.01.2019 in Ahlerstedt statt (29 Teilnehmer)! Weitere Lehrgänge sind geplant für 08.06 – 10.06. in Wangersen im Rahmen des U16-Lehrgangs und 11.10. – 13.10.2019 in Ahlerstedt.

Schiedsrichterlehrgänge 2019

Es finden im Jahr 2019 auch wieder 3 Schiedsrichterlehrgänge statt:

- 31.05. 02.06.2019 in Delmenhorst im Rahmen der NDSO
- 20.06. 30.06.2019 in Hannover im Rahmen der LM Senioren
- 23.08. 25.08.2019 in Oldendorf im Rahmen der NDM Senioren

Ab 2020 wird geplant, verpflichtend bei Landeslehrgang U16 in Ahlerstedt eine Schiedsrichterausbildung C anzubieten.

Schulfaustball-Meisterschaften 2019

Die Bezirksmeisterschaften finden am 09.05.2019, für die Grundschulen am 28.05.2019 statt.

Die Landesmeisterschaft findet am 04.06.2019 in Empelde statt.

Christian Sondern berichtet, dass ihm im Moment für die Lehrerfortbildung die Zeit fehlt. Hier wird an einer Lösung gearbeitet. Im Bereich Hannover-Stadt engagiert sich Charlotte Salzmann stark in der Fortbildung.

Digitaler Startpass

Der Stand heute ist, dass mit den alten Pässen weitergespielt wird. Auch Pässe, die 2018 ausgelaufen sind, behalten die Spielberechtigung. Wir halten uns damit auf Landesebene an die Vorschriften der DFBL. Für die Bundes- und höchste Landesliga muss eine ID beim DTB beantragt werden.

Das Ergebnis der Hauptfachtagung in Alsfeld bleibt abzuwarten – Protokoll erfolgt wie bisher per Mail.

Vorschlag Neueinteilung Regionalgruppen

Das Ergebnis der Hauptfachtagung in Alsfeld bleibt abzuwarten – Protokoll erfolgt wie bisher per Mail.

Vorschlag Neueinteilung 2. Bundeliga

Das Ergebnis der Hauptfachtagung in Alsfeld bleibt abzuwarten – Protokoll erfolgt wie bisher per Mail.

Anträge

Der TSV Bardowick stellt einen Antrag zur Spielberechtigung in der Frauen Regionalliga Niedersachsen für die Hallensaison 2019/2020, nachdem die 1. Frauenmannschaft aus der 1.Bundesliga Nord für die Hallensaison 2019/2020 zurückgezogen wurde – dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt.

Robert Hüper (TuS Empelde) stellt den Antrag, dass in den Ausschreibungen für Landesmeisterschaften aufgenommen werden soll, dass die teilnehmenden Vereine ihre Mannschaftslisten bis 5 Tage vor der LM an den Ausrichter schicken und zur Meisterschaft

ausgedruckt mit den Pässen abgeben. Zudem soll in dem Anschreiben per E-Mail hierauf hingewiesen werden. Marcus Thrun wird einen entsprechenden Text vorbereiten und der Wettkampfreferentin Birge Dieckmann zur Verfügung stellen. Auf ein Strafgeld bei Nichteinhaltung wird vorerst noch verzichtet. Dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt.

Ehrungen

Tobias Kläner wird für seine Tätigkeit mit der DTB-Ehrennadel in Bronze und einer Urkunde für seine Tätigkeit beim TV GH Brettorf, im Bezirk Weser-Ems und im Land Niedersachsen geehrt. Christian Sondern wird für seine Tätigkeit mit der DTB-Ehrennadel in Silber und einer Urkunde für seine Tätigkeit im Bezirk Lüneburg, im Bereich des Schulfaustballs und im Land Niedersachsen geehrt.

Jugend-Magazin und Jugend-Ehrung

Das Jugend-Magazin geht nächste Woche per Post raus. Bernd Schnackenberg bedankt sich ausdrücklich bei Marcus Thrun und Sönke Spille für die geleistete Arbeit.

Die Jugendehrung in Empelde hat ohne Wahl der Sportler/innen stattgefunden. Geehrt wurden alle Deutschen Meister und die Welt-/Vizeweltmeister und eine Schule, die sich für den Faustball engagiert. Die Ausrichtung war gut. Allerdings könnte das Programm etwas gestrafft werden.

Konzept Jugendehrung 2019 – geehrt werden sollen:

- Landesmeister weiblich und männlich U10
- bestplatzierte niedersächsische Mannschaft bei der DM U12 und DM U14 sofern sie eine Medaille gewonnen haben
- Welt-/Vizeweltmeister bzw. Europa-/Vizeeuropameister
- eine Schule, die sich für den Faustball engagiert
- Newcomer aus der Region

Ein Ausrichter für die nächste Jugendehrung wird gesucht. Als Termin wird der 24.01.2019 angedacht. Beginn um 17:00 Uhr. Die Veranstaltung sollte insgesamt höchstens 1 ½ Stunden dauern.

Abrechnung Landesmeisterschaften

Bei den Abrechnungen der Ausrichter fehlen leider oft die Ergebnislisten der Veranstaltung. Auch sind die Listen oft unvollständig, z. B. sind die Kilometer angegeben, aber die Fahrtkosten nicht ausgerechnet. Hier die Bitte an die Bezirksfachwarte, dieses Thema in den jeweiligen Bezirksfachtagungen anzusprechen. In den Hinweisen von Birge Dieckmann ist alles beschrieben, leider werden diese von den Ausrichtern wohl nicht immer gelesen.

Berichte aus den Landesstaffeln

Günther Ristel berichtet, dass die Hallensaison problemlos verlaufen ist.

Im Zuge der Neuorganisation der Landesligen würde Oliver Betker seinen Posten als Staffelleiter abgeben, möchte aber im Landesfachausschuss weiterarbeiten. Eine Möglichkeit wäre, dass Oliver Betker die Bearbeitung der Terminlisten und die Spielpläne für die LM Senioren übernimmt, um Birge Dieckmann zu entlasten. Bernd Schnackenberg spricht mit Birge Dieckmann darüber.

Berichte aus den Bezirken

Ekhard Schenk berichtet, dass in Lüneburg alles problemlos läuft. Ein kleiner Rückgang an Mannschaften ist zu verzeichnen. Im Frauenbereich fehlen die Mannschaften, die in der 2. BL Ost spielen müssen.

Sandra Manzek bestätigt, dass auch im Bezirk Weser-Ems der Spielbetrieb problemlos läuft. Es wäre schön, wenn die Terminplanung in Zukunft optimiert wird. Schöner Erfolg für Weser-Ems – wir haben den Niedersachsenschild wieder!

Norddeutsche Meisterschaften - neue Termine und Ausrichter

Die Norddeutschen Meisterschaften sind alle vergeben – sämtliche Ausrichter kommen wieder einmal aus Niedersachen

<u>Termine Feld 2019 - endgültig</u> – sind als Anlage beigefügt <u>Termine Halle 19/20 - endgültig</u> – sind als Anlage beigefügt

Die Sitzung endet um 15 Uhr.

Protokollführerin: gez. Sandra Manzek

gesehen und genehmigt: gez. Bernd Schnackenberg Landesfachwart Faustball